

## Les Chansonniers

### Les Séguin

Ce "duo de la nouvelle génération du folk-rock québécois" chante la lumière, l'amour, la nature et l'amitié. Leur spectacle est si authentique qu'on ne peut faire autrement que partir avec eux pour récolter des rêves éblouissants de candeur et de fraîcheur. Les Séguin nous parlent dans l'intimité avec un désir de paix et un attachement au pays du temps présent comme du temps passé.

Marie-Claire et Richard composent des chansons très belles (*Les enfants d'un siècle fou, Les saisons, Et c'est l'hiver*); ils chantent avec chaleur et simplicité dans un langage de chez nous. Leur spectacle se révèle une rencontre et un partage avec le public pour "réinventer le quotidien".



### Roseline Blanchard

"On se sent bien avec Roseline, écrivait en octobre dernier l'*Évangeline*, journal acadien. Elle a ce petit quelque chose... Mais qu'est-ce? Son sourire, son regard, ses mouvements gracieux... Enfin pourquoi chercher... C'est un peu tout ça."

Roseline Blanchard est native de Caraquet, Nouveau-Brunswick. Elle chante depuis quelques années, surtout des chansons acadiennes. Sa bonne humeur, son entrain sur scène et surtout sa riche voix d'alto, lui ont permis de conquérir un vaste public.

C'est à Moncton en avril 1974, que la carrière de Roseline Blanchard a vraiment démarré. Les succès qu'elle a remportés depuis, lui ont valu de prendre part à plusieurs grandes manifestations telles que la Superfranco-fête à Québec et le Festival multiculturel à Ottawa.

Elle avait auparavant décroché les

honneurs du Gala de la chanson et de la poésie à Caraquet, et terminé quatrième dans la catégorie interprète au Festival de la chanson de Granby (Québec).

## Nouvel organisme de recherche

Le ministre de l'Industrie et du Commerce, M. Don Jamieson a annoncé qu'un nouvel organisme de recherche, le Centre de développement de matériel biomédical, sera créé à l'Université de Toronto avec l'aide d'une subvention du gouvernement fédéral.

Les services de santé canadiens importent présentement la plus grande partie du matériel dont ils ont besoin. Les fabricants canadiens pourront obtenir une meilleure part du marché s'ils offrent du matériel de qualité qui répond aux besoins des médecins et du personnel médical en général. Le nouveau Centre jouit à l'avance d'une excellente collaboration de médecins et d'ingénieurs, ainsi que des ressources de l'Institut de génie biomédical qui oeuvre depuis 10 ans dans ce domaine. Il est donc très bien placé pour concevoir et mettre au point du nouveau matériel médical et pour procéder aux évaluations cliniques démontrant ses possibilités et sa fiabilité. Le Centre effectuera de la recherche à contrat pour les compagnies désireuses de mettre au point ou d'améliorer des instruments médicaux.

Le ministère de l'Industrie et du Commerce accordera au Centre une subvention annuelle de 175 000\$ durant cinq ans en vue d'aider à sa mise sur pied et à son fonctionnement.

## Des louis d'or pour Louisbourg

M. Judd Buchanan, ministre des Affaires indiennes et du Nord a reçu du ministre des Finances de la Nouvelle-Écosse deux louis d'or du XVIII<sup>e</sup> siècle qui seront mis en montre à la forteresse de Louisbourg. Ils permettront de raconter l'histoire de la Nouvelle-France aux milliers de visiteurs qui se rendent chaque année à Louisbourg.

Ces louis d'or proviennent du *Chameau*, un navire d'approvisionnement français, qui sombra en 1725. Ce vaisseau de 600 tonnes et de 100 hom-

mes d'équipage, se dirigeait vers Québec, ayant à son bord 216 passagers et un chargement d'or, d'argent, de tissus, de vêtements, d'animaux et de poudre. Il sombra au cours d'une tempête, le 27 août 1725, à 12 milles au nord-est de Louisbourg. Personne ne survécut au naufrage.

Les louis d'or, qui seront mis en montre au parc historique national, avaient une valeur de 27 livres. Cette somme permettait d'acheter, au XVIII<sup>e</sup> siècle soit deux cordes de bois, un mousquet ou 350 livres de poisson.

## Coopération France-Québec

Le Groupe interuniversitaire de recherches océanographiques du Québec (GIROQ), s'engage en 1976 dans un premier programme d'échanges de cinq ans avec les laboratoires marins de l'Université de Paris.

Le projet de coopération a pour titre "Océanographie des mers adjacentes à l'Atlantique Nord: mise en commun des méthodes et des théories développées pour l'étude du Golfe du Saint-Laurent, de la Manche et de la Méditerranée". Ce thème devrait favoriser la création d'une expertise commune permanente, grâce à l'exploitation systématique des développements océanographiques tant français que québécois.

A la suite de l'acceptation de leur projet de coopération franco-québécois, les océanographes des Universités Laval, McGill et de Montréal entament cette année une série de missions en France, dans les laboratoires marins de Roscoff (Bretagne), Banyuls-sur-Mer (Roussillon) et Villefranche-sur-Mer (Côte d'Azur). En échange, des océanographes français de ces laboratoires de l'Université de Paris seront accueillis dans les Universités québécoises membres du GIROQ.

*Hebdo Canada* est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée par Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.*

*Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.*